

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 1 (1970-1971)
Heft: 11

Artikel: C'est beau, la vie!
Autor: Ducarroz, Claude
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-826009>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

C'est beau, la vie!

« C'est beau, la vie! ». Vous avez reconnu le titre d'une magnifique chanson de Jean Ferrat.

Tout à l'heure, je suis allé rendre visite à un vieil Italien malade. Ses filles étaient là. On a dû conduire le grand-père à l'hôpital. Dans la maison vide, c'est les grands nettoyages. « Nous voulons que tout soit beau pour le jour de son retour. »

Ils croient à la vie.

En traversant la place du Tunnel, je me suis arrêté. Je les ai vus souvent; mais je ne les avais encore jamais regardés. Je n'avais pas encore fait attention à eux.

Sur le banc, au soleil d'automne, appuyé sur un bâton, il observe le va-et-vient de la rue. Il regarde passer la vie... et il la trouve passionnante.

Dans le petit bistrot d'en face, elle est là, avec une autre aînée. Un bon café en bavardant, ça redonne vie.

Sa canne est blanche. Il a osé sortir tout seul. Il avance lentement, mais sûrement. Il n'a pas peur. Il défie les choses. Il mise sur la vie.

Même le gendarme qui surveille les travaux de la Riponne est d'un certain âge. Il rend encore quelques services avant la retraite. Personne n'est jamais inutile, tant qu'il y a de la vie.

Penchés sur la balustrade, ils se retrouvent tous les deux, observant les ouvriers en plein travail. Comme le monde change. On ne reconnaît plus nos places et nos rues. Ce sera plus commode pour les enfants et les petits enfants. La vie va de l'avant. Il faut lui faire confiance.

Plus je les regarde, plus je les aime, ceux et celles qui condensent dans leurs mains, dans leurs yeux, dans leur cœur toute une longue vie. Eux, ils savent ce qu'elle est, la vie. Pas facile, terrible parfois, drôle de temps en temps. Mais surtout elle est encore bien là, marquée dans leurs traits, vibrante dans leur sagesse discrète.

En observant le grand-père, nez collé à la vitrine des jouets, j'ai cru rencontrer l'espérance. Il m'a fait du bien. C'est tout cela, la vie. Et c'est plus que cela quand elle devient majuscule à cause de la foi et de l'amour qui sont plus forts que la mort. « Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie », disait Jésus.

La Vie est dans la vie. Sur le chemin des hommes, où nous marchons tous à tâtons, Il est apparu pour nous accompagner, nous prendre par la main, nous conduire à la Vérité. Une vérité qui n'est pas une belle idée, une splendide théorie, mais un Père, le sien et le nôtre tout à la fois. Il pardonne toujours, Il accueille sans cesse, Il partage tout.

Et alors, c'est la vie pour toujours, dans la famille de Dieu, à sa table, éternellement, pour une jeunesse sans déclin.

Vraiment, la Vie, c'est magnifique! N'est-ce pas? Surtout quand elle commence ici-bas, quand elle monte avec les cheveux blancs et s'épanouit ensuite au grand soleil de Dieu.

Claude Ducarroz, prêtre

Abonnements

Je m'abonne pour 1 an au journal « AINÉS » (Fr. 12.—)

Au reçu de cette formule dûment remplie et signée, l'administration d'« Aînés », pass. St-François 10, 1003 Lausanne, m'envadera un bulletin de versement.

Prix de l'abonnement annuel: Fr. 12.—.

Nom et prénom: _____

Adresse: _____

Lieu et date: 1971

Signature: _____

Abonnement-cadeau

J'OFFRE un abonnement d'un an au journal « AINÉS » à:

M./M^{me}/M^{le} _____

Rue _____

Localité _____

Au reçu de cette formule dûment remplie et signée, l'administration d'« Aînés », Passage Saint-François 10, 1003 Lausanne m'envadera un bulletin de versement.

Prix de l'abonnement annuel: Fr. 12.—.

Nom et adresse: _____

Lieu et date: 1971

Signature: _____